
                                                                      

                                                                                                    220 
                
 

 JUNTA ADMINISTRATIVA DEL SERVICIO ELÉCTRICO MUNICIPAL DE CARTAGO 

JUNTA DIRECTIVA 

SGE JASEC                                                                                         5F08 Acta de Junta Directiva  
R: 21/11/16 V. 05                                                                                                    
 

ACTA N° 050-2020                                                 21 DE SETIEMBRE DEL 2020 

SESIÓN ORDINARIA 

ORDEN DEL DÍA 

1.- COMPROBACIÓN DEL QUÓRUM DE LA SESIÓN. 

2.- APROBACIÓN DEL ORDEN DEL DÍA 050-2020. 
 
3.- REVISIÓN Y APROBACIÓN ACTAS ANTERIORES DE LAS SESIONES Nº 027-2020,  
     028-2020, 029-2020 Y 030-2020. 
 
4.- OFICIO AUDI-286-2020 COMUNICACIÓN RELACIÓN DE HECHOS Y  
      ADVERTENCIAS. 
 
5.- OFICIO AUDI-289-2020 ADVERTENCIA SOBRE EL LIDERAZGO TÉCNICO EN LOS 

PROCESOS DE COMPRA DE JASEC. 
 
6.- PRESENTACIÓN DEL INFORME FINAL DE RESULTADOS DEL COMITÉ DE ACTAS 

DE JUNTA DIRECTIVA. 
 
7.- CAPACITACIÓN PARA LA JUNTA DIRECTIVA POR PARTE DE LA COMISIÓN    
      INSTITUCIONAL DE ÉTICA Y VALORES. 
 
8.- CORRESPONDENCIA. 
 

- Oficio GG-795-2020 para remitir a la UCR y expediente sobre gestiones 
realizadas. 

- Oficio GG-772-2020 sobre información reclamos administrativos ICE. 
- Oficio GG-797-2020 sobre información varia solicitada en la sesión 042-2020 

puntos varios. 
- Oficio GG-AJ-310-2020 sobre proyecto de ley 22006 Ley para tutelar la 

objeción de conciencia y ideario. 
- Oficio MOUR-AM-680-2020 sobre solicitudes a JASEC. 
- Acuerdo de la Municipalidad de Cartago sobre moción solicitud de aclaración 

invitación Gerente General de JASEC. 
 
9.- ASUNTOS VARIOS. 
 
…………………………………………………………………………………………………………
…………………………………………………………………………………………………………
………………………………………………………………………………………………………… 
………………………..…………FIRMA      DEL      ACTA…………………….…………………... 
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ACTA 050-2020 

Sesión ordinaria, celebrada por la Junta Administrativa del Servicio Eléctrico Municipal de 

Cartago. VERIFICACIÓN DE QUÓRUM: al ser las dieciocho horas del día lunes veintiuno 

de setiembre del año dos mil veinte, están presentes a través de la plataforma virtual webex, 

los Directores Luis Gerardo Gutiérrez Pimentel, quien preside, Lizandro Brenes Castillo, 

Vicepresidente, Elieth Solís Fernández, Carlos Astorga Cerdas, Raúl Navarro Calderón y 

Rita Arce Láscarez. INICIO DE LA SESIÓN: Se cuenta con el quórum reglamentario para 

la celebración de la sesión. INGRESO DE LOS DEMÁS DIRECTORES: Al ser las dieciocho 

horas y diecisiete minutos ingresa la directora Ester Navarro Ureña, Secretaria. Además, 

participan los señores: Lic. Francisco Calvo Solano, Gerente General, Lic. Juan Antonio 

Solano, Asesor Jurídico y Lic. Raúl Quirós Quirós, Auditor Interno………………………….. 

ARTÍCULO 1.- COMPROBACIÓN DEL QUÓRUM DE LA SESIÓN. 

Se da inicio a la sesión con el quórum respectivo……….....................……………………….. 

ARTÍCULO 2.- APROBACIÓN DEL ORDEN DEL DÍA 050-2020. 

Somete la Presidencia a modificación el Orden del Día N° 050-2020, quien presenta la 

solicitud de don Raúl Quirós para exponer después del artículo 4 el oficio AUDI-289-2020 

advertencia sobre el liderazgo técnico en los procesos de compra de JASEC……………..… 

SE ACUERDA: con seis votos presentes……….…..….…………………………………….. 

2.a. Aprobar el Orden del Día de la sesión Nº 050-2020 presentado y propuesto por la 

Presidencia acogiendo la solicitud de don Raúl Quirós para exponer después del 

artículo 4, el oficio AUDI-289-2020 advertencia sobre el liderazgo técnico en los 

procesos de compra de JASEC, quedando de la siguiente manera:....…………………... 
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1.- COMPROBACIÓN DEL QUÓRUM DE LA SESIÓN. 

2.- APROBACIÓN DEL ORDEN DEL DÍA 050-2020. 
 
3.- REVISIÓN Y APROBACIÓN ACTAS ANTERIORES DE LAS SESIONES Nº 027-2020,  
     028-2020, 029-2020 Y 030-2020. 
 
4.- OFICIO AUDI-286-2020 COMUNICACIÓN RELACIÓN DE HECHOS Y  
      ADVERTENCIAS. 
 
5.- OFICIO AUDI-289-2020 ADVERTENCIA SOBRE EL LIDERAZGO TÉCNICO EN LOS 

PROCESOS DE COMPRA DE JASEC. 
 
6.- PRESENTACIÓN DEL INFORME FINAL DE RESULTADOS DEL COMITÉ DE ACTAS 

DE JUNTA DIRECTIVA. 
 
7.- CAPACITACIÓN PARA LA JUNTA DIRECTIVA POR PARTE DE LA COMISIÓN    
      INSTITUCIONAL DE ÉTICA Y VALORES. 
 
8.- CORRESPONDENCIA. 
 

- Oficio GG-795-2020 para remitir a la UCR y expediente sobre gestiones 
realizadas. 

- Oficio GG-772-2020 sobre información reclamos administrativos ICE. 
- Oficio GG-797-2020 sobre información varia solicitada en la sesión 042-2020 

puntos varios. 
- Oficio GG-AJ-310-2020 sobre proyecto de ley 22006 Ley para tutelar la 

objeción de conciencia y ideario. 
- Oficio MOUR-AM-680-2020 sobre solicitudes a JASEC. 
- Acuerdo de la Municipalidad de Cartago sobre moción solicitud de aclaración 

invitación Gerente General de JASEC. 
 
8.- ASUNTOS VARIOS. 
 
ARTÍCULO 3.- REVISIÓN Y APROBACIÓN ACTAS ANTERIORES DE LAS SESIONES    

Nº 027-2020, 028-2020, 029-2020 Y 030-2020. 
 
Se leen y revisan las actas Nº 027-2020, 028-2020, 029-2020 y 030-2020…………………… 
 
SE ACUERDA: con siete votos presentes……………………………………………………… 

3.a. Aprobar las actas de las sesiones Nº 027-2020,028-2020, 029-2020 y 030-2020…… 
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ARTÍCULO 4.- OFICIO AUDI-286-2020 COMUNICACIÓN RELACIÓN DE HECHOS Y 
ADVERTENCIAS. 

 
Se entra a conocer oficio AUDI-286-2020 suscrito por el Lic. Raúl Quirós, Auditor Interno 

donde comunica la relación de hechos y advertencias dirigido a este Órgano Colegiado y a 

la Administración……………………………………………………………………………………. 

Externa don Raúl Quirós que la presente es un conflicto de interés por parte del Ing. Minor 

Hernández, quien es funcionario del Área Técnica, y está inscrito como proveedor de la 

institución, por tal razón, se elabora un estudio en acatamiento a las competencias que le 

otorga la Ley de Control Interno………………………………………………………………….. 

Inicia doña Marylú Castillo, Profesional de Auditoría Interna, la presentación por medio de 

diapositivas de la Relación de Hechos de un Eventual Conflicto de Interés por parte del     

Ing. Minor Hernández……………………………………………………………………………….. 

Hace ver que el objetivo de su intervención es presentar los hechos y recomendación 

producto del proceso de auditoría, tras el desarrollo de una investigación preliminar, en 

atención a la Ley General de Control Interno y en observancia de las “Lineamientos 

generales para el análisis de presuntos Hechos Irregulares”…………………..……………… 

Menciona que el contenido de la presentación se estructura de la siguiente manera:……….. 

 Objetivo del informe………………………………………………………………………… 

 Eventual responsable………………………………………………………………………. 

 Hechos………………………………………………………………………………………. 

 Análisis del caso…………………………………………………………………………….. 

 Consideraciones finales…………………………………………………………………… 
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Explica doña Marylú Castillo que, en cuanto al objetivo del informe, se indica que es someter  

a conocimiento de la Junta Directiva los hechos determinados por esta Unidad asesora y 

fiscalizadora para que se considere la conformación de un Órgano Director competente, 

quienes con observancia de los procedimientos administrativos aplicables y asegurando los 

derechos del debido proceso puedan determinar la verdad real de los hechos y realicen las 

gestiones necesarias para que se establezca las eventuales responsabilidades 

administrativas………………………………………………………………………………………. 

Hace ver que como parte del análisis se determina un eventual responsable, según se 

indica a continuación:……………………………………………………………………………….. 

Colaborador 

Nombre: Minor Hernández Navarro………………………………………………………………. 

Lugar de trabajo: Departamento de Mantener la Red-JASEC………………………………… 

Puesto que ocupa: Técnico Profesional Energía……………………………………………….. 

Continúa señalando que a nivel de antecedentes, se desprenden los siguientes:……………. 

• Desde 15 de julio de 2016 ocupa el puesto de Técnico Profesional Mantenimiento 

de la Red, con horario de trabajo de 7:24 a.m a 5 p.m, ½ hora de almuerzo y sin 

contrato de dedicación exclusiva. ……………………………………………………… 

• Desde 12 de noviembre de 2016 posee grado académico de Bachiller en Ingeniería 

Eléctrica……………………………………………………………………………………… 

• Desde 12 de marzo del 2019 posee grado académico de Licenciado en Ingeniería 

Eléctrica……………………………………………………………………………………… 

………………………………………………………………………………………………………… 
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• En abril 2005 JASEC otorgó beca para sus estudios de un 50%, la cual pasó a 100% 

en marzo del 2006………………………………………………………………………… 

• Según registro en el Ministerio de Hacienda, consultado el día 29 de julio de 2020, 

el Sr. Hernández Navarro está registrado bajo la actividad de electricista -servicios 

desde el 18 de enero del año 2012……………………………………………………… 

Señala que la Auditoría identifica los expedientes 2020-0439 y 2019-0158 donde el 

funcionario le prestó servicios como ingeniero a empresas privadas, quienes lo acreditaron 

como ingeniero responsable en el proceso para obtener la aprobación de diseños por parte 

del Departamento de Planificación y Desarrollo de la Red…………………………….……….. 

Menciona doña Marylú Castillo que los hechos considerados para determinar que existe un 

conflicto de interés (expediente 2019-0158) son:………………………………………………… 

1. El Manual Descriptivo de puestos señala, con respecto a la naturaleza del puesto lo 

siguiente:…………………………………………………………………………………….. 

Ejecución de actividades operativas relacionadas con la instalación, modificación, 

mantenimiento preventivo y correctivo de los componentes del sistema de 

generación y distribución eléctrica, así como de la Red de Fibra (…)………………. 

2. El 17 de setiembre del 2019 el Jefe del Departamento Planificación y Desarrollo de 

la Red (PDR), asignó el estudio N° 2019-0158 del cliente “Asociación Enlace 

Juvenil” a un Inspector de ese mismo Departamento. Indicando que “(…) Solicitud 

planteada por el Ing. Minor Hernández Navarro, para la Instalación de banco 

Transformadores (…).”…………………………………………………………………….. 

………………………………………………………………………………………………………… 
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3. El 17 de setiembre de 2019 el Inspector de PDR anotó en la bitácora del proyecto 

que no se recibe la asignación porque presenta falta de requisitos, no trae plano 

media tensión y el contratista presenta como medio de comunicación un correo 

institucional de JASEC, esto es contraproducente en el proceso…………………….. 

En este hecho tercero, el funcionario Minor Hernández asignó eventualmente un 

recurso de JASEC para ocuparlo en intereses personales, como representante ante 

JASEC de empresas interesadas y con un interés particular……………………………….. 

4. El viernes 22 de noviembre de 2019 en la bitácora del proyecto el funcionario 

responsable del estudio del caso Técnico PDR anotó que al ser las 3:05 pm, el 

colaborador de JASEC Ethelberto se presenta al retiro del transformador, pero el 

taller cierra a las 3:00 p.m, lo cual va en contra del procedimiento respectivo y no se 

permite el retiro………………………………………………………………………… 

5. El viernes 29 de noviembre de 2019 se anota en bitácora del proyecto el retiro del 

transformador con horario de 8:30 y 9ª m pero el contratista indica que podrá retirarlo 

hasta las 2 pm. Al ser las 2 pm los oficiales del plantel no le permiten el ingreso al 

señor Ethelberto Calderón con su vehículo personal, esto en apariencia por 

indicación de su jefe inmediato. Se reprograma el retiro del transformador”………. 

Hace ver doña Marylú Castillo que la relación con otros compañeros de trabajo para 

intereses particulares, pudo comprometerlos a un eventual incumplimiento del contrato de 

trabajo y deberes éticos aplicables a los funcionarios públicos………………………..………. 

6. El 31 de enero de 2020 Minor Hernández Navarro asistió a la charla Probidad en el 

Ejercicio de la Función Pública que llevó a cabo en JASEC y fue impartida por la 
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Procuraduría General de la República, donde se abordaron temas como el conflicto 

de interés……………………………………………………………………………………. 

7. El 15 de junio de 2020, el Jefe DPDR, asignó el Estudio al mismo Inspector PDR 

indicando que se le asigna para “ (…) llevar a cabo la revisión del diseño eléctrico e 

inspección de la obra. Solicitud planteada por el Ing. Minor Hernandez, para la 

Instalación de Transformador”…………………………………………………………….. 

8. El 24 de junio de 2020, el Sr. Minor Hernández remite nota al Jefe DPDR, en la que 

comunica que contrató al Señor Ethelberto Calderón Alvarado, Técnico Electricista 

y funcionario de JASEC como parte de este estudio…………………………………… 

Deja en evidencia que ha contratado a funcionarios de JASEC para prestación de servicios 

a terceros…………………………………………………………………………………………….. 

En los hechos noveno, décimo y décimo primero, el funcionario Minor Hernández destinó 

eventualmente tiempo y recursos de JASEC para ocuparlos en intereses personales, como 

representante ante JASEC de empresas interesadas…………………………………………. 

9. El primero de julio de 2020, según la minuta N° 01-Estudio 2020-0439 con el asunto 

“Reunión para tratar temas de inspección y revisión del plano Estudio 2020-0439” 

entre las 11:00 a.m. y 12:30 p.m. se reunieron el Inspector de PDR y Minor 

Hernández como representante del cliente. En esta reunión se trataron asuntos 

técnicos para la aprobación solicitadas por Minor Hernández para el cliente……… 

10. El 2 de julio de 2020 a las 11:08 a.m. Minor Hernández remitió un correo electrónico 

desde la dirección minor.hdezcr@gmail.com al funcionario Steven Ruiz Jiménez con 

copia al funcionario Roger Carrillo Hernández con el asunto “Re: AGENDA MINUTA 

mailto:minor.hdezcr@gmail.com
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REUNION 01-17-2020.pdf”………………………………………………………………. 

11. El 6 de julio de 2020 a las 11:06 a.m.  Minor Hernández remitió un correo electrónico 

desde la dirección minor.hdezcr@gmail.com  al funcionario Steven Ruiz Jiménez  

con copia al funcionario Roger Carrillo Hernández con el asunto “Modificación 

diseño proyecto Las Cruces” donde adjunta documentos corregidos……………….. 

12. El 29 de julio de 2020 se llevó a cabo una entrevista por parte de la Auditoría al 

señor Mario Jiménez- Jefe Departamento Mantener la Red, y Jefe de Minor 

Hernández, y se le consultó: “¿Conoce de la participación de Minor como contratista 

de clientes en gestiones ante JASEC?”, a lo cual contestó: “no y solo tuve 

conocimiento que algunos trabajos en Guanacaste y otras del CUC, pero desconoce 

de que sea el contratista, y que sus funciones era como de supervisión.”…………. 

13. El 29 de julio de 2020 se llevó a cabo una entrevista por parte de la Auditoría al 

señor Minor Hernández Jiménez y se le consultó ¿A qué hora se ha reunido con 

funcionarios de JASEC, para tratar casos de sus clientes privados? Indicó que 

todo lo realiza fuera de horario de JASEC, como a las 10 de la noche y las 

inspecciones las realiza normalmente sábados………………………………………… 

Además, se le consultó ¿Ha recibido alguna instrucción de su jefe o algún 

superior, para gestionar el riesgo de que su relación con compañeros de 

trabajo afecte de alguna manera los procesos en que interviene como 

ingeniero representante de una empresa privada? Señala que con el Jefe 

inmediato no, con el que he conversado es con Roger Carrillo  y han concluido que 

las funciones no tienen incompatibilidad, que no hayan choque de horarios y demás. 

mailto:minor.hdezcr@gmail.com
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14. Con vista al registro de vacaciones en el año 2020, Minor Hernández ha tomado dos 

medio días de vacaciones en el año 2020, el 5 de febrero y el 16 de junio………….. 

Sobre estos últimos puntos, resalta lo siguiente:……………………………………………….. 

- El Sr. Hernández tiene un horario de trabajo de 7:24 a.m a 5:00 p.m, con media hora de 

almuerzo. Esto limitaría el ejercicio de cualquier actividad ajena al trabajo, durante la 

jornada como funcionario de JASEC…………………………………………………………… 

-Hernandez no informó a su superior de sus actividades privadas en consultoría en 

representación de clientes ante JASEC………………………………………………………… 

-No se encontraba de vacaciones en la fechas donde se constata, el uso recursos de 

JASEC para un interés privado………………………………………………………………….. 

Inicia la exposición el Lic. Adrián Leitón, Asesor Legal, quien mediante diapositivas explica 

sobre la normativa que se relaciona con el caso….…………………………………………….. 

• Eventual conflicto de interés, pues los intereses de su patrono pudieron ser 

desplazados por los intereses personales en el ejercicio de su profesión, y 

generación de honorarios………………………………………………………………….. 

• Deber de probidad,  artículo 3 de la Ley Contra la Corrupción y el Enriquecimiento 

Ilícito en el Función Pública……………………………………………………………….. 

• Artículo 71 del Código de Trabajo inciso b)………………………………………………. 

• Artículo 39 de la Ley de Control Interno………………………………………………….. 

• “(…), queda absolutamente prohibido a los servidores:………………………………… 

• a) Ocupar tiempo dentro de las horas de trabajo para atender asuntos de negocios 

ajenos a las labores que le han sido encomendadas……………………………………. 
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• l) Ausentarse del centro de trabajo sin causa justificada o sin permiso del superior.” 

Hace ver que no se está cuestionando el derecho de un trabajador, que no tiene dedicación 

exclusiva pueda ejercer sus actividades fuera de horario, pero hace notar que el investigado 

utilizó al menos 2 tipos de recursos de la institución para beneficio propio y el de su cliente, 

básicamente es tiempo laboral y el correo electrónico, resaltando que no se descarta que 

existan otros hechos………………………………………………………………………………… 

Externa que en caso de que la Administración conociera o pudiera ampliar el estudio ya 

sería responsabilidad de ésta, lo que si se refleja es un incumplimiento al Código de Trabajo 

y del Reglamento Interno de Trabajo de JASEC como se muestra en la imagen 

anterior………………………………………………………………………………………………. 

Finaliza doña Marylú Castillo indicando que en cuanto a las consideraciones finales, se 

desprende que la Auditoría Interna, ante las situaciones mencionadas y demostradas, y 

considerando la gravedad de los hechos acontecidos en perjuicio  del principio de legalidad 

que orienta la gestión pública, así como del deber de probidad que debe imperar en el 

accionar de todos los funcionarios públicos, recomienda a la Junta Directiva de JASEC a la 

luz de los hechos aportados, realizar un procedimiento administrativo al ingeniero Minor 

Hernández Navarro, con el objetivo de verificar la verdad real de los hechos, así como de 

ser el caso, imponer las sanciones en proporción a su responsabilidad……………………… 

Externa don Carlos Astorga su agradecimiento por la exposición realizada, además 

comenta que leyó la información y le parece rigurosa, por lo tanto, consulta si las conductas 

pueden ser calificadas como delito, y si hace en sede administrativa se imposibilita hacer la 

denuncia ante el Ministerio Público, hace ver que no desea hacer ninguna presunción de 
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culpabilidad, pero su obligación como director en virtud del artículo 281 del Código Procesal 

Penal que dice: Obligación de denunciar: Tendrán obligación de denunciar los delitos 

perseguibles de oficio:……………………………………………………………………………… 

a) Los funcionarios o empleados públicos que los conozcan en el ejercicio de sus 

funciones…………………………………………………………………………………….. 

(…) 

En todos estos casos, la denuncia no será obligatoria si razonablemente arriesga la 

persecución penal propia, del cónyuge, o de parientes hasta tercer grado por 

consanguinidad o afinidad, o de una persona que conviva con el denunciante , ligada a él 

por lazos especiales de afecto…………………………………………………………………….. 

En virtud de lo anterior, comenta que, siendo así la decisión, debe ir orientada en instruir al 

Departamento Legal a preparar una denuncia en cuanto a lo que la Ley dispone………....  

Manifiesta el señor Leitón en referencia a la pregunta N° 2 del señor Astorga , que las 

responsabilidades penales, laborales y administrativas no se conectan, por tal razón, no 

hay implicación, pero se está conociendo una eventual responsabilidad , administrativa- 

laboral y no directamente una penal, sin embargo, hace ver que producto de la investigación 

queda a consideración del seguimiento que se desea hacer, y en cuanto a la denuncia 

manifiesta que en caso de hacerla, lo ideal sería que esté lo más completa posible para que 

sirva de insumo y la investigación llegue a algo y no dentro de la cifra negra de la 

delincuencia………………………………………………………………………………………….. 

Consulta don Carlos Astorga que ¿con cuál figura atípica podría relacionarse?……………… 

Externa el señor Leitón que se ve como una posible malversación, el utilizar los fondos 
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públicos en sentido amplio con un fin diferente a lo que se está destinado…………………. 

Agradece don Lizandro Brenes por la presentación, y comenta que la relación de hechos 

incluye una reunión mantenida en JASEC y entre funcionarios sobre el término privado 

siendo esto en horas laborales, y recalca que efectivamente debe procederse con la 

investigación, y concuerda con don Carlos Astorga en no inculpar a nadie hasta que se 

haga una medida probatoria real y se determine la culpabilidad de los hechos, por tal razón,   

hace el llamado a la Administración, Auditoria y Órganos de control para evitar este tipo de 

conductas, en el sentido que seamos reconocidos por la ética de la función pública por el 

cuido de los activos y no por conductas sospechosas…………………………………………. 

Es por ello que, consulta si por parte de los otros funcionarios de JASEC al sostener 

encuentros para tratar temas privados, se está incumpliendo también en alguna falta, esto 

para que no solo se involucre al Ing. Minor Hernandez, sino a los otros funcionarios que en 

su consentimiento participaban…………………………………………………………………… 

Externa el señor Leitón que el asunto podría ser sistémico, es decir que podría no ser una 

conducta aislada de una persona sino de varias, y el estudio se limitó a la responsabilidad 

de un funcionario, pero el comentario realizado por don Lizandro Brenes es muy acertado, 

que es evidente por tal razón la Administración debe considerar los hechos………………… 

Propone el señor Brenes que la Administración tome cartas en el asunto con respecto a las 

jefaturas que podrían estar consintiendo este tipo de conductas, y así mismo abordar con 

don Raúl Quirós la relación de hechos…………………………………………………………… 

Comenta don Raúl Navarro que está de acuerdo con las palabras de don Lizandro Brenes 

y manifiesta su preocupación, además hace ver que en el artículo 108 de la Ley 8131 que 
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se menciona en el estudio habla de las conductas de dolo, culpa y negligencia y por lo que 

comenta que cuando se es funcionario público por tanto tiempo se olvida el hilo de la ética 

y se piensa que no es tan malo y se hacen acciones que generan consecuencias, por tal 

razón se deben tomar cartas en el asunto y en dado caso hacer charlas sobre el tema…… 

Menciona el señor Navarro sobre el punto 4 y 8 de los hechos, menciona al señor Ethelberto 

Calderón, específicamente sobre una contratación, y más adelante indica que es 

funcionario de JASEC, por tal razón consulta ¿quién es este señor?………………………… 

Externa doña Marylú Castillo que efectivamente don Ethelberto Calderón es funcionario de 

JASEC, y el Ing. Minor Hernández contrata de manera privada para realizar las actividades 

externas dentro del horario laboral………………………………………………………………… 

Manifiesta don Raúl Navarro su preocupación por la situación ya que también hay una 

responsabilidad contra ese funcionario………………………………………………………… 

Consulta don Lizandro Brenes la manera en la que se pueda tomar un acuerdo para iniciar 

el proceso, pero al mismo tiempo se pueda ampliar la investigación para analizar a quienes 

consienten estas conductas y los involucrados………………………………………………….. 

Comenta don Raúl Quirós que esto prevalece durante años en la institución y no se le puede 

dar larga a todos los asuntos……………………………………………………………………… 

Consulta don Luis Gerardo Gutiérrez si se debe indicar cuál es la conformación el 

procedimiento, o si solo se debe instruir a la Administración para que realice el 

procedimiento……………………………………………………………………………………… 

Externa don Juan Antonio Solano las aclaraciones a cada una de las consultas hechas por 

los directores y las acciones a considerar………………………………………………………. 
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Consulta doña Rita Arce que por ser el Ing. Minor Hernández de bajo rango, ¿podría ser la 

administración quien lleve a cabo el procedimiento? y luego solo se informa a la Junta 

Directiva………………………………………………………………………………………………. 

Manifiesta don Juan Antonio Solano que el informe de Auditoría va dirigido al Órgano 

Colegiado, es decir que una relación de hechos puede investigar desde un Director de Junta 

Directiva hasta un funcionario con cargos menos, por ello, la Junta Directiva debe tomar la 

decisión de acoger el informe y ordenar la construcción del Órgano Director de 

procedimiento para que investigue hechos y funcionario y quién lo conforma, y como 

alternativa se da la opción de aprobar o no el informe como tal, y tomar una decisión en otra 

sesión…………………………………………………………………………………………………. 

Consulta doña Ester Navarro que, en vista de lo planteado anteriormente, para hacer la 

contratación del Órgano Director, ¿La Junta Directiva puede instruir a la Administración?..... 

Responde el señor Solano que efectivamente para la contratación sí se debe instruir a la 

Administración para contratar el o los profesionales, pero sí ordenado por la Junta Directiva. 

Manifiesta don Lizandro Brenes que está de acuerdo en solicitar la colaboración del             

Lic. Juan Antonio Solano para realizar el borrador de acuerdo, y solicita adicional su punto 

de vista con la redacción de: Considerando lo señalado mediante el AUDI-268-2020 

denominado comunicación relación de hechos y advertencias, instruir a la Administración 

para que realice una investigación preliminar en aras de conocer si existe conflicto de 

intereses por parte de algunos de los funcionarios señalados en dicho oficio , adicional a las 

presuntas actuaciones que en esa línea son atribuibles al Ing. Minor  Hernández y/o por otro 

lado un consentimiento por parte de dichos funcionarios de JASEC a las presuntas 
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anomalías…………………………………………………………………………………………… 

Externa el señor Solano que la relación de hechos de la Auditoría tiene un objetivo 

específico y va en función de la eventual responsabilidad del Ing. Minor Hernández, si se 

hace referencia a otros funcionarios, y es ahí donde entra lo que se plantea, entonces la 

investigación preliminar tendrá que ir enfocada en la actuación de los funcionarios, pero se 

hace ver que debe indicar los nombres de las personas para saber a quién va dirigido, a 

quién se va investigar,  por lo que sí se debe ampliar dicha moción y si hace afectación a la 

normativa……………………………………………………………………………………………. 

Consulta don Carlos Astorga sobre un borrador que se había realizado donde interactuó la 

Administración y se solicitó ayuda a la Asesoría Legal…………………………………………... 

Manifiesta don Juan Antonio Solano que el informe va dirigido a la Junta Directiva y ésta 

debe resolverlo como tal, por lo que, no comparte el criterio de si se hizo una vez, por lo 

que su competencia está en ejecución, solo tiene derecho a revocatoria……………………… 

SE ACUERDA: de manera unánime y en firme con siete votos presentes…………….. 

4.a. Tomar nota de los oficios AUDI-286-2020 y AUDI-287-2020 suscrito por el              

Lic. Raúl Quirós, Auditor Interno donde comunica la relación de hechos y 

advertencias dirigido a este Órgano Colegiado y a la Administración…………………… 

4.b. Instruir al Lic. Juan Antonio Solano, Asesor Legal presente una propuesta de 

acuerdo para la apertura del procedimiento administrativo y la conformación del 

Órgano Director y sus posibles integrantes, el cual deberá ser presentado en la 

próxima sesión……………………………………………………………………………………... 

………………………………………………………………………………………………………… 
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4.c. Instruir al Lic. Raúl Quirós, Auditor Interno, para que amplíe el contenido de los 

oficios AUDI-285-2020, AUDI-286-2020 y AUDI-287-2020 y sus anexos, para que la 

Junta Directiva conozca de los presuntos hechos cometidos por los funcionarios de 

la institución………………………………………………………………………………………… 

ARTÍCULO 5.- OFICIO AUDI-289-2020 ADVERTENICA SOBRE EL LIDERAZGO  
                         TÉCNICO EN LOS PROCESOS DE COMPRA DE JASEC. 
 
Se entra a conocer oficio AUDI-289-2020 suscrito por el Lic. Raúl Quirós, Auditor Interno 

sobre Advertencias acerca del liderazgo técnico en los procesos de compras JASEC………. 

Comenta que dicho tema viene a raíz de una denuncia presentada por un proveedor y  

generó la tramitación de esta advertencia a la Administración y a la Proveeduría con 

conocimiento de la Junta Directiva……………………………………………………………….. 

Oficio dice: 
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Inicia don Adrián Leitón, Asesor Legal, explicando que la denuncia nace de un oferente, de 

una empresa que no ha llegado hacer proveedor, pero que ha presentado ofertas en varias 

ocasiones y no ha logrado ganar, menciona que los carteles se estaban dirigiendo hacia 

marcas, o se estaban incluyendo características, que de alguna manera generaban la 

permanencia de proveedores, algunos de ellos ya han ejecutado contratos y están incluidos 

en JASEC…………………………………………………………………………………………….. 

Menciona que se realizó una valoración de contrataciones, en la cual haya participado el 

denunciante para tener una opinión independiente para verificar que si lo acusado era 

correcto, generando las siguientes conclusiones:………………….……………………………. 



                                                                      

                                                                                                    238 
                
 

 JUNTA ADMINISTRATIVA DEL SERVICIO ELÉCTRICO MUNICIPAL DE CARTAGO 

JUNTA DIRECTIVA 

SGE JASEC                                                                                         5F08 Acta de Junta Directiva  
R: 21/11/16 V. 05                                                                                                    
 

1. La empresa nunca había sido adjudicada porque no cumplía con los requisitos de 

los carteles, y desde el punto de vista formal si no cumple con lo requerido había 

otras empresas que sí……………………………………………………………………… 

2. Sí hay evidencia que, si amerita una valoración más técnica y profunda de los 

objetos contractuales………………………………………………………………………. 

Hace énfasis el señor Leitón en una expresión que se usa en contratación administrativa 

que se le llama “El poder de los técnicos”, es cuando el profesional en el área , le envía a la 

proveeduría un cartel y le dice que requiere comprar el equipo “X”, lo que sucede es que si 

la proveeduría o algún órgano dentro de la estructura administrativa de JASEC no hace un 

análisis independiente, el técnico va a pedir lo que sea, y eso podría ser muy conveniente 

para una empresa o para él mismo, ya que el cambio puede generar una mala experiencia. 

Externa que se percibe una falta de liderazgo o de control en el proceso de compra por 

parte de la proveeduría y para ser más puntual, en la Ley de Contratación Administrativa 

que complementa la normativa de JASEC 8660, en el artículo 10 sobre los controles y la 

función asesora para encaminar los procesos y no ser una simple tramitadora, se hace el 

llamado producto a esa lectura, a pensar sobre el rol que está cubriendo en la realidad 

material, la proveeduría y cuál debería ser para que las compras sean más eficientes, ya 

que el interés del denunciante no se puede proteger, pero sí se puede cuestionar, por tal 

razón, se indica que efectivamente los carteles de licitación en sus partes técnicas y legales 

deben estar de  manera tal, que permitan la libre competencia y concurrencia de oferentes, 

para garantizar calidad y precio, dicho lo anterior no se puede dejar pasar por alto y analizar 

la situación para mejorar…………………………………………………………………………… 
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Menciona don Carlos Astorga que este punto es muy importante máxime con el 

antecedente que se tuvo, y se solicita dejar en agenda para evaluar posibles rangos de 

acción para implementar…………………………………………………………………………… 

Consulta doña Rita Arce que cuando se revisó las licitaciones si no se encontró la palabra 

“o similar” ya que así lo establece la Ley de Contratación Administrativa y uno puede colocar 

una marca, etc, para hacerse notar, ya que sí existiría un problema…………………………. 

Manifiesta don Raúl Quirós a lo externado por doña Rita Arce que los carteles y las ofertas 

fueron revisadas y efectivamente hacían referencia a otras marcas, pero sí concuerda que 

hace dudar la situación de las compras, por lo que, lo deja en manos de ustedes como 

Junta Directiva y de la Administración, para que se analice más en los procesos de compra 

y se tomen las consideraciones necesarias………………………………………………………. 

SE ACUERDA: de manera unánime y en firme con siete votos presentes……………… 

5.a Tomar nota del oficio AUDI-289-2020 suscrito por el Lic. Raúl Quirós, Auditor 

Interno sobre Advertencias sobre el liderazgo técnico en los procesos de compras 

JASEC……………………………………………………………………………………………….. 

5.b Retomar la deliberación del oficio AUDI-289-2020 trasladándolo para la sesión del 

próximo 28 de setiembre……………………………………………………………………….. 

5.c Solicitar a la Administración proporcione mayor información respecto a las 

aseveraciones efectuadas por la Auditoría Interna en el oficio AUDI-289-2020…………. 

ARTÍCULO 6.- PRESENTACIÓN DEL INFORME FINAL DE RESULTADOS DEL COMITÉ 
DE ACTAS DE JUNTA DIRECTIVA.  

 
Inicia don Carlos Astorga la exposición sobre el informe final de resultados del Comité de 

Actas de Junta Directiva…………………………………………………………………………… 
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Continua informando que se hizo una serie de actividades en las cuales se logró obtener 

suficiente información para identificar cuál era el problema en el trámite de las actas, y 

efectivamente se llegó a la conclusión de que no existe una sola causa sino varias 

asociadas al proceso, uno de los más delicados en la elaboración de actas como tal, es que 

se constató que hay una disgregación de pasos y a su vez una repetición, que al final de 

cuentas es lo que atrasa, por lo que el objetivo es que se establezca un procedimiento de 

pasos con tiempos, con el fin de evitar una derriba como la que sucede en estos momentos, 

en ese sentido y en ánimos de ser sumamente conciso se procede con la lectura del informe 

y se hace énfasis en las recomendaciones…………………………………………………….. 

Oficio dice: 
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Explica don Lizandro Brenes que, de acuerdo al informe anterior, la literalidad en las actas 

se hará de manera muy excepcional y no recurrente, es decir, que no sea para todos los 

puntos, sino para intervenciones muy concretas y según solicitud, por otro lado, para la 

inclusión de documentos o que se planteé alguna moción esta debe de ser adjuntada al 

momento de transcribir el acta y se pueda hacer un “copy & paste” ………………………….. 

Continúa explicando que para la reestructuración no es que se desea despedir a alguien, 

sino más bien una readecuación o una movilización para elaborar un perfil  en términos de 

las funciones que se han encontrado para el equipo de apoyo de la Junta Directiva que es 

el administrativo y específicamente atención a las sesiones, redacción de actas y 

acuerdos……………………………………………………………………………………………. 
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Manifiesta don Lizandro Brenes que el flujograma es bastante sencillo no contempla 

extractos en procesos, como documentación o decisiones, entre otros, la idea es que sea 

suficientemente claro y se traslape actividades de las sesiones para que se ordene en 

tiempos y actividades, además que obligue a los directores a tener buenas prácticas para 

cumplir con la Ley…………………………………………………………………………………… 

Menciona que en primera instancia hay involucrados que son el apoyo a la Junta Directiva, 

la Licda. Georgina Castillo, la Bach. María Nela Vargas, la Licda. Karla Torres y por 

supuesto directores y la Secretaria, conforme lo siguiente:……………………………………. 

1. Para las sesiones se debe tener lista la preagenda y la información requerida, esto 

debe de estar listo los días jueves para sesiones de los días lunes, y para los días 

jueves debe estar los días martes, con el fin de que sea más claro el traslape… 

2. El grupo de apoyo enviará el Orden del Día para el desarrollo de la sesión con 24 

horas como mínimo………………………………………………………………………… 

3. El día de la sesión ya se tenga un esqueleto con toda la información incorporada en 

el borrador del acta esto puede ser antes o durante la misma……………………….. 

4. Se debe tomar nota de los acuerdos como hayan sido adoptados por los directores, 

es decir que, aunque la deliberación no esté completa, los acuerdos que son más 

específicos si pueden quedar anotados………………………………………………….. 

5. Para los directores que cuando se quiere que conste de forma literal mociones, 

intervenciones, documentos, entré otros, debe llevar esta documentación escrita 

como ejemplo; una justificación de voto, de manera que se coordine con la 

Secretaria de actas para que sea fácil de incorporar, lo que significa que el plazo 
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más próximo o después de la sesión, ejemplo si es lunes ese mismo día en la noche 

o en la mañana del martes, además de poner a disposición la grabación de la sesión 

desarrollada, para que sea más fácil de revisar y se le agilice a la directora Ester 

Navarro para revisar las observaciones y hacer las correcciones correspondientes, 

¿cuándo? Si la sesión es lunes eso lo debe de hacer miércoles a más tardar para 

agilizar la revisión y el plazo será de 24horas………………………………………….. 

Recalca don Carlos Astorga que en las recomendaciones se mencionan los documentos 

que han tenido injerencia sobre dicho informe, por lo que se queda atento……………….. 

Externa don Raúl Navarro el agradecimiento por el trabajo realizado, y hace ver su 

preocupación sobre las condiciones de las compañeras de la oficina en cuanto al equipo, 

por lo que consulta si hay alguna necesidad que está generando el atraso en las actas…. 

Manifiesta que desconocía el proceso que se estaba realizando para aprobar las actas y 

por lo que recalca que se puedan acortar tiempos, además externa su preocupación por las 

12 actas pendientes……………………………………………………………………………….. 

Agradece doña Ester Navarro el trabajo realizado, y consulta sobre si existe un cronograma 

para la aprobación de las actas ya que las 12 que se mencionan requieren de mucho 

tiempo, además, hace la observación de aprobar las actas los jueves ya que sería igual 

revisar muchas para un día………………………………………………………………………… 

Hace ver que no solo es escuchar la grabación y redactar sino que se requiere de algo más, 

como presentaciones, aprobaciones de acuerdos, informes y en algunos momentos solicitar 

información adicional, recalca que si acogen las recomendaciones como lo dice el punto N° 

5, las actas sí se van a reducir muchísimo en cantidad de hojas y podría ser más fluida la 
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lectura, sin embargo comenta que de mantenerse la misma dinámica, no sería viable por la 

cantidad pendiente, además menciona sobre el perfil de la persona que vaya hacer las 

actas, tema que se conversó con la Licda. Georgina Castillo, por ende se solicitó una 

reunión con la Licda. Karla Torres para insistir con el tema de las faltas ortográficas y la 

puntuación ya que atrasa la lectura………………………………………………………………. 

Hace ver don Lizandro Brenes que la idea es dotar y mejorar las condiciones laborales de  

las compañeras, otro punto sería plantear una sesión ordinaria más aterrizada en el sentido 

de que se están aprobando 3 actas por sesión y contemplando que en este mes no se va 

a sesionar 8 sino 7 por el feriado del 15 de setiembre, por dicha razón se propuso la 

extraordinaria para poder avanzar, además comprenden que no pueden ser las 12 pero 

como se revisan de 3 en 3 quizás se puedan aprobar 6 o más, lo anterior para que sea 

considerado, y hace ver que con la sesión del día de hoy serían 20 actas………………….. 

Manifiesta don Luis Gerardo Gutiérrez que en el mes de setiembre se estarán celebrando 

8 sesiones ordinarias, ya que el jueves 3 de setiembre se tuvo una sesión extraordinaria y 

una sesión ordinaria. Además, aclara que la ecuación de las actas por sesión que se celebre 

es de -3 de las actas viejas y +1 de la que se está llevando a cabo y en 5 sesiones se 

aprueban 15 actas y se deben agregan las 5 actas de las sesiones que se estarían 

celebrando…………………………………………………………………………………………… 

Solicita doña Rita Arce a la Licda. Georgina Castillo el número de acuerdo donde se indica 

que la Presidencia debe revisar las actas, ya que si se toma algún acuerdo se debe 

modificar, además menciona que para el estudio o perfil del personal de actas de la Junta 

Directiva se debe hacer de forma integral ya que solo se cuenta con la Licda. Georgina 



                                                                      

                                                                                                    248 
                
 

 JUNTA ADMINISTRATIVA DEL SERVICIO ELÉCTRICO MUNICIPAL DE CARTAGO 

JUNTA DIRECTIVA 

SGE JASEC                                                                                         5F08 Acta de Junta Directiva  
R: 21/11/16 V. 05                                                                                                    
 

Castillo y se debe considerar el caso que ella se vaya o se enferme, además se debe tener 

una visión más general y ver cuáles son las necesidades que tiene la Junta Directiva de 

este personal, por lo que se solicita que se cambie donde dice “hacer el perfil de la persona”, 

sino más bien incluir que cumpla ambas funciones. En cuanto a la literalidad hace notar su 

anuencia que no quede constando de forma total, sin embargo, sí tiene que ser a criterio 

de los directores, y recalca la explicación realizada por don Carlos Astorga en una de las 

sesiones sobre el tema del Derecho Tributario o una participación destacada de algún 

compañero, que se pueda tener el derecho de solicitar dicha literalidad……………………. 

Hace ver que en el flujograma no se refleja la parte de transcripción del acta, además de 

otras actividades y considera que se debe fortalecer para cuando venga la nueva persona, 

esto para que tenga claro lo que tiene que hacer……………………………………………… 

Manifiesta doña Rita que no está de acuerdo con otra sesión extraordinaria para aprobar 

actas, ya que considera que se viene avanzando bien, por tal razón no tiene sentido o en 

caso que sea un tema para los directos de mucho interés, aclara que las actas son 

importantes pero en este momento se está sacando la tarea, ya que se aprueban 6 actas 

por semana, y en referencia al punto 8 no se considera necesario instruir a la Administración 

para contratar a una persona por servicios especiales, por ende manifiesta que por parte 

de la Administración ahora con el teletrabajo habrá gente que trabaje en algunas áreas que 

en este momento no puedan estar asistiendo a la institución por el tema del “COVID -19” 

por ejemplo; el Almacén Central que es algo muy operativo que tengan que estar 

acomodando, aprobando requisiciones, revisando vencimientos y a lo que se tiene 

entendido no están trabajando, tal vez del Almacén o de otra parte se pueda dar apoyo en 
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este sentido o en su defecto con la Licda. Georgina Castillo y la Licda. Karla Torres se 

pueda salir adelante, pero no está de acuerdo en una contratación y además considera que 

el punto 9 debe de ser ampliado y no solo del perfil del Asistente Administrativo, sino cuál 

es el perfil de la persona que debe estar ahí…………………………………………………….. 

Externa la Licda. Georgina Castillo en cuanto a la aclaración de doña Rita Arce, que no 

recuerda haber dicho que era un acuerdo o política, pero de los directores que llevan más 

tiempo en la Junta Directiva como es el caso de don Luis Gerardo Gutiérrez, que está desde 

el periodo 2018-2020 se tomó dicha práctica, por tal razón no recuerda que sea un acuerdo 

como tal, además comenta que dentro del flujograma hacen falta actividades como 

mencionó doña Rita Arce y también hay actividades que están combinadas y que son 

administrativas, entre las que realiza doña María Nela Vargas y su persona, aprovecha para 

destacar que el ambiente entre el personal de Junta Directiva es muy bueno y existe una 

coordinación con los temas administrativos y de logística, adicional a esto, se debe 

considerar el tiempo que conlleva la transcripción de los acuerdos como mencionó doña 

Ester Navarro ya que algunos son muy complejos, por cuanto no se cuenta con el 

conocimiento técnico a nivel de energía o en temas legales, por ejemplo, siendo que se 

debe de transcribir de manera formal y legal según corresponda. Continúa señalando que 

se ha venido trabajando con el tema del software, se ha investigado con los directores que 

conforman el Comité…………. …………………………………………………………………… 

Indica que el 8 de setiembre se remitió a los señores directores y administrativos las 

grabaciones y los borradores de acta, hasta la sesión Nº 038-2020…………………………. 

Comenta doña Georgina Castillo que aún le queda la duda con la recomendación de las 
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actas, ejemplo ¿cuál es la visión?, ¿cómo tienen que quedar?, ¿qué tan resumidas deben 

ser?, por lo que recalca que si es un resumen éste es muy subjetivo, y la interpretación no 

es igual para todos, así como con el tema de la literalidad, los adjuntos, ¿si todos van a ser 

anexos dentro del acta o en la sesión?, finaliza señalando que para el procedimiento sobre 

transcripción de actas ya se cuenta con el borrador respectivo y el mismo está próximo a 

solicitar y gestionar su oficialización…….………………………………………………………… 

Externa don Carlos Astorga que se tiene un problema y que efectivamente se está 

incumpliendo con la norma, por ende, manifiesta que deben de ponerse al día en la forma 

que sea posible, para ello, hace ver que la Ley no va a cambiar por esta Junta Directiva, 

para ello, se deben de cambiar procesos y poder cumplir con la misma……………… ........ 

Destaca que se presentó propuesta de acuerdo, el cual es susceptible a cambios, en cuanto 

a la sugerencia de doña Rita Arce sobre contar con alguien del taller a transcribir actas, se 

lo cuestiona, pero habría que hacer una verificación del mismo para su valoración. Es por 

lo mismo, que sugiere que en este momento no se aprueben todos los acuerdos pero que 

se dé por recibido el informe………………………………………………………………………. 

Menciona doña Rita Arce que el trabajo realizado por los compañeros es muy bueno y se 

tiene que rescatar, sin embargo, no todos están de acuerdo con ciertos puntos, por lo que 

propone dar por recibido el informe y luego en otra sesión hacer recomendaciones y verificar 

el flujograma………………………………………………………………………………………… 

Hace referencia don Lizandro Brenes que hay recomendaciones consensuadas, otras que 

piden cambios y otras que del todo no se aceptan, por lo que recomienda que sí se apruebe 

el informe y cada uno de los puntos se tomen como base para modificar y adicionar los 
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cambios, además se solicita hacer llegar las observaciones………………………………….. 

SE ACUERDA: de manera unánime y en firme con siete votos presentes……………… 

6.a Tomar nota del informe final de resultados del Comité de Actas de Junta Directiva 

6.b Remitir al Comité de Actas las recomendaciones externadas por los señores 

directores, en un plazo máximo de una semana…………………………………………… 

ARTÍCULO 7.- CAPACITACIÓN PARA LA JUNTA DIRECTIVA POR PARTE DE LA 
COMISIÓN INSTITUCIONAL DE ÉTICA Y VALORES. 

 
SE ACUERDA: de manera unánime y en firme con siete votos presentes……………… 

7.a Trasladar el conocimiento y discusión de este punto para la sesión del próximo 

jueves 24 de setiembre………………….………………………………………………………… 

ARTÍCULO 8.- CORRESPONDENCIA. 
 

- Oficio GG-795-2020 para remitir a la UCR y expediente sobre gestiones 
realizadas. 

- Oficio GG-772-2020 sobre información reclamos administrativos ICE. 
- Oficio GG-797-2020 sobre información varia solicitada en la sesión 042-2020 

puntos varios. 
- Oficio GG-AJ-310-2020 sobre proyecto de ley 22006 Ley para tutelar la 

objeción de conciencia y ideario. 
- Oficio MOUR-AM-680-2020 sobre solicitudes a JASEC. 
- Acuerdo de la Municipalidad de Cartago sobre moción solicitud de aclaración 

invitación Gerente General de JASEC. 
 

8.a. Oficio GG-795-2020 para remitir a la UCR y expediente sobre gestiones  
realizadas. 

 
Se conoce oficio GG-795-2020 suscrito por el Lic. Francisco Calvo, Gerente General, 

mediante el cual presenta oficio GG-791-2020 dirigido a la Rectoría de la Universidad de 

Costa Rica, así como el expediente sobre las gestiones efectuadas con dicha entidad…….. 

…………………………………………………………………………………………………………

………………………………………………………………………………………………………… 
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Dice el documento: 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

SE ACUERDA: de manera unánime y en firme con siete votos presentes……………….. 

8.a.1. Tomar nota del oficio GG-795-2020 suscrito por el Lic. Francisco Calvo, Gerente 

General, mediante el cual presenta oficio GG-791-2020 dirigido a la Rectoría de la 

Universidad de Costa Rica, así como el expediente sobre las gestiones efectuadas 

con dicha entidad………………………………………………………………………………….. 

8.b. Oficio GG-772-2020 sobre información reclamos administrativos ICE. 
 
Se conoce oficio GG-772-2020 suscrito por el Lic. Francisco Calvo, Gerente General, sobre 

lo acontecido con el ICE 2015-2019 en relación a los reclamos administrativos…………….. 
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Dice el oficio: 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
Señala don Francisco Calvo que en la sesión 024-2020 se había presentado un informe 

amplio sobre los antecedentes, y el día de hoy se presenta la información actualizada en 

cuanto al reconocimiento de energía de Toro 3 mediante OPER-G-T3-102-2020 suscrito 

por el Ing. Jonathan Gamboa, Profesional Toro 3 y SUBG-SF-188-2020 suscrito por el        

Lic. Gustavo Redondo, Jefe Área Servicios Financieros………………………………………… 

…………………………………………………………………………………………………………

…………………………………………………………………………………………………………

………………………………………………………………………………………………………… 
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Dicen los documentos: 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

…………………………………………………………………………………………………………

…………………………………………………………………………………………………………

………………………………………………………………………………………………………… 

…………………………………………………………………………………………………………

…………………………………………………………………………………………………………

…………………………………………………………………………………………………………

…………………………………………………………………………………………………………

…………………………………………………………………………………………………………

………………………………………………………………………………………………………… 
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SE ACUERDA: de manera unánime y en firme con siete votos presentes……………….. 

8.b.1 Tomar nota del oficio GG-772-2020 suscrito por el Lic. Francisco Calvo, Gerente 

General, sobre lo acontecido con el ICE 2015-2019 en relación a los reclamos 

administrativos……………………………………………………………………………………. 

 
8.c. Oficio GG-797-2020 sobre información varia solicitada en la sesión 042-2020  
       puntos varios. 
 
SE ACUERDA: de manera unánime y en firme con siete votos presentes……………….. 

8.c.1 Trasladar el conocimiento y discusión del oficio GG-797-2020 para la próxima 

sesión………………………………………………………………………………………………… 

 
………………………………………………………………………………………………………… 
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8.d Oficio GG-AJ-310-2020 sobre proyecto de ley 22006 Ley para tutelar la objeción  
       de conciencia y ideario 
 
Se entra a conocer el oficio GG-AJ-310-2020 por el suscrito Lic. Juan Antonio Solano, 

Asesor Jurídico sobre proyecto de ley 22006…………………………………………………… 

Explica el señor Solano el proyecto de Ley referido a la “Ley para Tutelar la Objeción de 

Conciencia e Ideario”, menciona que a partir del artículo 75 de la Constitución Política y los 

distintos convenios internacionales sobre los derechos humanos, se tutela la libertad de 

conciencia en virtud de los principios morales y éticos donde se niegan a cumplimientos de 

determinados deberes jurídicos cuando su ejecución es inadmisible para su concepción 

moral, comenta que esto se ejecutó en países donde había ejército y personas con afines  

religioso que era incompatible………………………………………………………………….. 

Externa el señor Solano que dicho tema se extiende al ámbito laboral, y se regula por medio 

de protocolos obligando a las instituciones que brindan servicios públicos a no poner en 

peligro la prestación del mismo…………………………………………………………………… 

…………………………………………………………………………………………………………

…………………………………………………………………………………………………………

…………………………………………………………………………………………………………

…………………………………………………………………………………………………………

…………………………………………………………………………………………………………

…………………………………………………………………………………………………………

…………………………………………………………………………………………………………

………………………………………………………………………………………………………… 
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Oficio dice: 
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SE ACUERDA: de manera unánime y en firme con siete votos presentes……………….. 

8.d.1 Tomar nota del oficio GG-AJ-310-2020 por el suscrito Lic. Juan Antonio Solano, 

Asesor Jurídico sobre proyecto de ley 22006………………………………...................... 

8.e Oficio MOUR-AM-680-2020 sobre solicitudes a JASEC  

Se entra a conocer oficio MOUR-AM-680-2020 suscrito por el Lic. Erick Jiménez Valverde, 

Alcalde Municipal, Municipalidad de Oreamuno donde se hace solicitud formal de lo 

conversado en sesión del 3 de setiembre de 2020……………………………………………… 

Oficio dice: 
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Informa don Francisco Calvo que el 16 de setiembre personal de JASEC, específicamente 

del Área de Distribución hizo la visita de campo, como parte del acuerdo que se había 

conversado en ese momento, se visitaron las 3 zonas y de parte de la Municipalidad de 

Oreamuno estuvo don Miguel Mora Masis, Vicealcalde y el Ing. Nelson Montenegro Masís 

que tiene que ver con la infraestructura, y de parte de JASEC estuvo don Carlos Bonilla, 

con lo anterior se generó un informe, el cual se revisó con don Cristian Acuña y de oficio se 

procedió hacer los estudios de las 2 extensiones que al parecer sí son bastantes grandes 

y se ocupa un presupuesto considerable, y se comunica que ya se encuentra en proceso.... 

SE ACUERDA: de manera unánime y en firme con siete votos presentes……………….. 

8.e.1 Tomar nota del oficio MOUR-AM-680-2020 suscrito por el Lic. Erick Jiménez 

Valverde, Alcalde Municipal, Municipalidad de Oreamuno donde se hace solicitud 

formal de lo conversado en sesión del 3 de setiembre de 2020……………................... 

8.e.2 Instruir a la Administración para que remitan los informes preliminares de la 

visita del pasado 16 de setiembre a la Municipalidad de Oreamuno por las solicitudes 

realizadas para que se conozca con anticipación la inversión y la forma a financiar…. 

 
8.f. Acuerdo de la Municipalidad de Cartago sobre moción solicitud de aclaración  
     invitación Gerente General de JASEC. 
 
Se entra a conocer oficio de la Municipalidad de Cartago suscrito por la Licda. Guisella  

Zúñiga, Secretaria de Concejo Municipal, sobre Articulo 18.-Moción sobre solicitud de 

aclaración de invitación al Gerente de JASEC…………………………………………………… 

………………………………………………………………………………………………………… 

………………………………………………………………………………………………………… 
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Oficio dice: 
 
 
 
 
 
 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
Externa don Francisco Calvo que la invitación realizada por la Municipalidad es para rendir 

el informe de labores del año anterior, donde se mociona de acuerdo al oficio anterior y por 

ende, se debe informar quién acompañará al Gerente General a presentar dicho informe…. 

Manifiesta don Lizandro Brenes que, dentro de las funciones de la Vicepresidencia, puesto 

que ocupa actualmente, es el de sustituir a la presidencia en su ausencia; por tal razón, se 

ofrece a acompañar al Gerente General…………………………………………………………... 

………………………………………………………………………………………………………… 
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SE ACUERDA: de manera unánime y en firme con siete votos presentes……………….. 

8.f.1 Tomar nota del oficio de la Municipalidad de Cartago suscrito por la Licda. 

Guisella Zúñiga, Secretaria de Concejo Municipal, sobre Articulo 18.-Moción sobre 

solicitud de aclaración de invitación al Gerente de JASEC……………………………….  

8.f.2 Queda nombrado el director Lizandro Brenes para que acompañe a don 

Francisco Calvo, Gerente General a rendir el informe de labores realizadas por JASEC 

en el periodo 2019………………………………………………………………………………… 

ARTÍCULO 9.- ASUNTOS VARIOS. 
 
9.a. Externa don Carlos Astorga sobre un correo enviado con asunto sobre la Reforma 

Procesal Laboral, para ello, solicita que sea agendado en alguna de las siguientes sesiones. 

Manifiesta don Luis Gerardo Gutiérrez que se incluya este tema como punto específico, y 

no como punto vario para que pueda ser abordado con detenimiento.………………………. 

 
9.b. Informa doña Rita Arce que los puntos varios que tiene para presentar los hará llegar 

para que puedan ser atendidos…………………………………………………………………... 

……………………………………………………………………………………………………….. 

……………………………………………………………………………………………………….. 

……………………………………………………………………………………………………….. 

……………………………………………………………………………………………………….. 

……………………………………………………………………………………………………….. 

……………………………………………………………………………………………………….. 

……………………………………………………………………………………………………….. 

……………………………………………………………………………………………………….. 
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SE LEVANTA LA SESIÓN A LAS 22:37 HORAS 

 

 

 

MSC. LUIS GERARDO GUTIÉRREZ PIMENTEL. 
PRESIDENTE  

 

 

 

                                 MSC. ESTER NAVARRO UREÑA.                           
SECRETARIA 

   
 
 
                   VOTOS DISIDENTES 

a.- No se presentaron votos disidentes en esta acta. 
 

 
 
 
 

Lic. RAÚL QUIRÓS QUIRÓS, MBA 
AUDITOR INTERNO 

La Auditoría Interna en cumplimiento a la Ley General de Control Interno Nº 8292 
artículo Nº 22, inciso e), Capítulo IV, hace constar que aquí termina el acta número 

050-2020 que incluye 47 folios. 
……………………………………………………………………………………………………….. 

……………………………………………………………………………………………………….. 

……………………………………………………………………………………………………….. 

……………………………………………………………………………………………………….. 

……………………………………………………………………………………………………….. 

………………………………………………………………………………………………………… 
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LA AUDITORÍA INTERNA EN CUMPLIMIENTO DE LO DISPUESTO POR EL 
ARTÍCULO No.22, INCISO E), DEL CAPÍTULO IV DE LA LEY GENERAL DE 
CONTROL INTERNO No.8292,  
 
      

HACE CONSTAR 
 
 
QUE AQUÍ TERMINA EL LIBRO DE ACTAS DIGITAL No. 344 

CORRESPONDIENTE A LAS SESIONES CELEBRADAS POR LA JUNTA 

ADMINISTRATIVA DEL SERVICIO ELÉCTRICO MUNICIPAL DE CARTAGO.                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                             

 

ESTE LIBRO CONSTA DE DOSCIENTOS SESENTA Y SEIS FOLIOS EN 

PERFECTO ESTADO DE CONSERVACIÓN, DEL TOTAL DE LOS FOLIOS SE 

UTILIZARON DEL No.1 AL 266 INCLUSIVE.  COMPRENDIENDO DEL ACTA 

No. 046-2020 A LA 050-2020. 

 

CARTAGO, 27 DE ENERO DE 2021 
 
 
 
 
 
 
 
 

          LIC. JOSÉ PABLO SALAS RAMÍREZ 
               AUDITOR  INTERNO 
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